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A propos du projet Fonsante de Callian et de Suez
 

 

A Jean-Michel Gerassi et Benoit Faurie association des Esterets
du lac

Je reviens sur notre échange d'hier après réflexion de la nuit. Je constate que vous êtes
résolument opposés au projet de Suez, là où il est cad. proche de votre quartier  des Esterets
du lac, comme celui du quartier Séguret aux Adrets; tout en déclarant que le projet est utile 
pour traiter les déchets du BTP.   Il est clair qu'aucune réponse des promoteurs du projet à vos
préoccupations  (noria de camions, poussières, méthaniseur, pollution des eaux du lac...) ne
vous fera changer de position.
L'article de Jean-Michel dans le NJ printemps 2019 avec sa référence à LACOVAR en est
l'illustration LIEN, notamment la référence à LACOVAR et la réponse du professeur Marcel
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Barbero  en date du 9/8/2017 à Nello Broglio.... tout au début du projet. Quand on veut un avis
négatif sur un projet impliquant l'environnement, il faut s'adresser au professeur Barbero:
exemple Les Frayères à Montauroux, ou la centrale bio masse de Brignoles... Mais relayer les
arguments de LACOVAR n'interdit pas d'exercer son esprit critique et de relever les
informations fausses sur la nature des déchets qui doivent être admis sur le site.
Cette position de refus écologique est typique de la fragmentation accrue de notre société en
différentes composantes avec de plus en plus d'inégalités; des segments de population aux
modes de vie et aux ressources différentes et changeantes par les réformes Macron, et dans
un contexte politique, institutionnel et économique de plus en plus complexe et contraignant.
Je vous ai écoutés avec attention et j'ai apporté des compléments d'information qui
certainement  vous ont confortés dans votre position. A l'extrême, si le promoteur obtenait
l'accord de l'état pour lancer le projet, on pourrait se trouver dans une situation analogue à
Sivens ou Notre Dame des Landes. Je n'en dirai pas plus sur ce point car je ne suis pas là
pour vous convaincre.
Je veux seulement partager avec vous quelques réflexions de ma nuit sur la complexité de
notre société qui devient de plus en plus difficile à vivre. Vous avez dit que ce projet
impacterait votre cadre de vie et la valeur de votre actif immobilier. Vous avez dit que certains
des Esterets mettaient en vente pour ce motif. Vous Eric, nouveau venu arrivé il y a un an,
avez dit regretter d'avoir acheté aux Esterets. Voilà l'essentiel de ce que j'ai retenu.
Impacter la valeur de votre bien!  Je comprends votre souci. Vous Eric, l'acquérez par un
emprunt donc par le produit de votre travail. Vous Jean-Michel, l'avez acquis par le produit de
votre travail. Je comprends parfaitement cela pour l'avoir vécu dans d'autres circonstances. Le
bien que j'avais acquis par l'emprunt avait été impacté par une route de grande circulation
après que nous avions achété.
Sur le plan du mode de vie, comment échapper à la civilisation industrielle et urbaine et se
mettre au calme, au bon air, dans un bel environnement,  loin du bruit et des nuisances de
tous ordres, tout en vivant pleinement intégré dans cette société par l'emploi, la proximité des
services, la disponibilité des moyens de transport pour faire ses allées et venues, etc...  et une
fois que ce choix a été fait, espérer que ce soit pérenne cad. qu'on ne soit pas impacté par un
développement urbain, industriel ou une infrastructure publique. Des parents à nous avaient
une superbe gentilhommière au bord du Cher à Veretz près de Tours. Elle fut impactée par la
construction de la  ligne TGV en bordure contiguë... et sa valeur fut réduite à quasi zéro.
Vous dites, "ce projet pas là" mais ailleurs!  Où ??? dans un endroit vierge? où la même
opposition se  manifestera pour les mêmes raisons.  Fonsante est un site très dégradé par
une activité minière qui s'est déroulée de manière moderne  de1965 à 1987, et que le mineur
Pechiney a laissé dans un état lamentable, en ne faisant que le minimum imposé. Depuis, le
site a été déclassé de l'inventaire minier et le successur de Pechiney n'a plus d'obligations.
Comme le montrent les compte rendus des trois COPIL -  comité de pilotage - que la
commune de Callian a mis en place depuis juin 2018, l'agrément de ce projet est d'une
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complexité extrême. Et l'opposition locale n'est pas prête de s'éteindre.
Plus:

1. Tous les billets du blog sur Fonsante
2. L'appel à projets pour une réhabilitation du site (2017)
3. Le projet retenu (Suez)
4. Extrait de la lettre du maire  des Adrets du 25/5/2018
5. Copil quesaco?
6. Première réunion du COPIL 27/6/2018
7. Deuxième réunion du COPIL le 10/10/2018
8. Troisième réunion du COPIL  le 23/01/2019
9. Vers un éco développement du pays de Fayence

10. LACOVAR opposant au projet
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